
NACE EL CONSEJO DE LA PROFESIÓN MÉDICA MURCIANO 

Sanidad aplaude la unión creciente 

de la profesión 

Durante el I Congreso Regional de la Profesión en Murcia, José Martínez Olmos ha valorado 

positivamente la progresiva unión de la profesión. El encuentro ha respaldado la petición de una mesa 

única de negociación. 
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El Foro de la Profesión arropó a la primera asociación similar de ámbito autonómico que se 

crea en España con la esperanza de que otras regiones se animen a articular al colectivo 

médico. El encuentro congregó a 238 médicos de primaria y especializada y comenzó con un 

debate sobre profesionalismo que fue moderado por Rodolfo Castillo, presidente del COM y del 

Consejo de la Profesión Médica de la Región de Murcia. 

Los asistentes participaron a través de una votación electrónica sobre diversas cuestiones 

profesionales y del propio contenido de las mesas, dando un sí al profesionalismo con todos 

sus valores y principios de mejora profesional y dedicación a los servicios de salud. También 

pidieron a la Administración que sepa reconocer el importante papel de una profesión que tiene 

la confianza de los ciudadanos. "La profesión se está articulando de una forma relevante y 

cada vez hay más unión entre profesionales, a pesar de las diversas concepciones sobre el rol 

de los médicos o de las ideas políticas", comentó José Martínez Olmos, secretario general del 

Ministerio de Sanidad, que saludó con optimismo la creación del foro nacional y el consejo 

murciano, pero se lamentó de la falta de mujeres en sus órganos directivos.  

El presidente de la OMC, Juan José Rodríguez Sendín, explicó el proceso de valoración 

periódica de la colegiación en que están trabajando "para constatar cada seis años que los 

médicos tienen comportamientos adecuados, pero no para exigir exámenes o evaluación de 

conocimientos". Otra cosa es la acreditación básica que esperan aprobar en la asamblea del 

próximo fin de semana, y que afectará tanto a las nuevas colegiaciones como a los médicos 

extranjeros. "Lo que buscamos es el bien común y un correcto ejercicio de la Medicina", 

recalcaba José Manuel Bajo, presidente de Facme. "Ya tenemos pergeñada la acreditación de 

capacidades para que las sociedades científicas y la OMC vayan juntas, que no sean ni los 

centros sanitarios ni la Administración los que acrediten a los médicos", dice Bajo. 



Para Joaquín García Estañ, presidente de la Conferencia de Decanos de Medicina, "no es 

baladí participar en el Foro de la Profesión con un papel fundamentalmente académico, donde 

tenemos mucho que decir sobre cómo se aprende y se enseña el profesionalismo médico". 

Estañ recordó que el máster de Medicina se consiguió por la unión de fuerzas en el seno del 

Foro y reclamó que las competencias en valores que se incluyen en el grado, además de 

enseñarse, puedan evaluarse y acreditarse. Lamentó que el Ministerio de Educación 

homologue a los médicos extranjeros sin la verificación de conocimientos que reclaman las 

facultades de Medicina. "En la actualidad se puede ser residente acertando sólo una pregunta 

del MIR y por ello pedimos que se haga una prueba de conocimiento global". 

Iñigo Noriega, presidente de la Confederación Estatal de Estudiantes de Medicina, considera 

que en las facultades no sólo se tiene que enseñar Medicina, sino también "a ser médico", y 

que los estudiantes puedan conocer la realidad del paciente desde el primer curso.  

  

Mesa única de negociación 

Patricio Martínez, secretario general de CESM, explicó que el único camino para restañar la 

deuda que el Gobierno tiene con los médicos es crear una mesa de negociación específica. En 

el congreso, más del 90 por ciento de los asistentes votó a favor de esta idea. Martínez pide 

que el profesionalismo tenga un puesto en las nuevas fórmulas de la Administración basado en 

"la representación del conocimiento", planteando que si los médicos son un colectivo 

reconocido como eficiente, de confianza y que aporta conocimiento a la empresa, en ninguna 

organización se convocarían elecciones para tales puestos. "Hay que buscar esa 

representación porque las leyes de representatividad se han quedado cortas con nosotros". 

 


